



EN OSORNO DESTACA LA REPOSICIÓN DEL LICEO CARMELA CARVAJAL.

Advierten escasez de proyectos con RS en la provincia de Osorno

MUNICIPALES. Purranque lidera cifra de iniciativas con Recomendación Satisfactoria entre las siete comunas.

En el marco del proceso de revisión del Anteproyecto Regional de Inversiones (ARI), la Comisión Provincial Osorno del Consejo Regional (Core) sostuvo una jornada de trabajo enfocada en la planificación presupuestaria para el año 2026.

En la ocasión se dio a conocer que Purranque lidera la cartera de iniciativas con al menos seis proyectos que cuentan con Recomendación Satisfactoria (RS).

En tanto, la comuna de Osorno cuenta con la reposición del Liceo Carmela Carvajal, la sala de acogida intercultural del Hospital Base San José, e intervenciones en infraestructura vial, deportiva y comunitaria.

INQUIETUDES

Al respecto, el presidente de la Comisión Provincial Osorno del Core, Alexis Casanova, expuso su inquietud por la baja cantidad de proyectos con RS.

"Nos vamos, principalmente en mi caso, preocupados. Pudimos ver que cinco o seis comunas tienen dos proyectos con RS, pero son proyectos, algunos, que tienen diez años. La costanera de Puyehue fácilmente tiene 10 o 12 años. Otros proyectos vienen hace seis años, desde 2018, como la Escuela Porvenir. Me preocupa, quizás, donde hay alcaldes nuevos, equipos nuevos, pero es una presentación de cartera de proyectos, a mi juicio, algo

precaria, que va a redundar en que la asignación presupuestaria, que no va a corresponder como provincia, yo la avizoro como bastante menor. Destacar a Purranque, que presentó seis iniciativas con RS", resaltó.

Su colega Francisco Reyes enfatizó la necesidad de generar una planificación estratégica provincial. "Uno puede entender que hay cambios de administración en algunos casos, como San Pablo y San Juan de la Costa. Esto es una realidad que se repite año a año. No obstante, la provincia de Osorno ha ido disminuyendo su torta de asignación provincial por la ejecución, que ha sido menor en los últimos años. También carecemos de obras estratégicas planteadas por los municipios. Siento que ha faltado mayor proactividad en los últimos años por parte de los municipios y creo que el Consejo Regional debe hacer algo más. Un esfuerzo adicional de juntar a los alcaldes, de generar proyectos estratégicos con una visión de planificación distinta, que nos permita ir desarrollando en su conjunto a la provincia. No podemos actuar separados si estamos unidos también política y democráticamente", dijo.

Los municipios tienen plazo hasta el 30 de octubre para obtener la RS de sus iniciativas, paso esencial para que los proyectos puedan ser priorizados y accedan al financiamiento regional en 2026.